

# DIARIO



# DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Número suelto 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones Lorette, Rue Caumartin, 61

**FARMACIA SERRA.** La que paga mas contribución de la provincia  
**Abierta toda la noche**  
 Arrabal del Teatro 80, junto á la Plaza de Cataluña

**GRAN FARMACIA Carpa** **ABIERTA TODA LA NOCHE**  
 Servicio esmerado y precios lo mas económicos  
 De todos los específicos que se venden para combatir la TOS, ninguno ha obtenido las distinciones de "Diploma de Honor" y "Medalla de oro" mas que los CONFITES CARPA, lo cual prueba la superioridad que tienen bajo todos conceptos sobre sus similares. No contienen opio ni morfina.  
**CONFITES CARPA** Remedio rápido y seguro para combatir la TOS  
 Se venden en todas las Farmacias de España, Cuba y Filipinas —En Reus 2 pesetas frasco en la Farmacia del autor.  
 Plaza Prim número 1 y arrabal Santa Ana, 2

## GRAN LIQUIDACION

**BALTASAR RIU**  
 Plaza de la Constitución, esquina Jesús, 1  
 Por cesación en el negocio se liquidan todas las existencias con notable rebaja de precios

## ¡AGRICULTORES!

Si quereis ver coronados vuestros esfuerzos obteniendo buenas cosechas, usad siempre los acreditados  
**GUANOS FENIX y PROVIDENCIA de GARRIGA HNOS. Y AGELL SANS, (BARCELONA)**

**Fabrica de pulverizadores**  
**CONTRA EL "MILDIU."**  
**de Jaime Segarra**  
 PULVERIZADOR PERFECCIONADO  
**EL VELOZ.**  
 En vista de los malos resultados que para los pulverizadores á aire comprimido dan los depósitos de madera, puesto que se pudren, en cuanto son secos se deshacen y su peso es doble que los de metal, he resuelto fabricar un tipo todo latón que reúne muy superiores ventajas tanto en construcción, funcionamiento y precio hasta los hoy conocidos.  
 No comprar ningún pulverizador sin antes ver los de esta casa  
**PULVERIZADOR GERINGA MAS DE 5.000 EN USO**  
 Depósitos sueltos de zinc y latón, tubo de goma con telas superior, platinas, pistones, bábulas, coladores y toda clase de piezas sueltas de diversos sistemas.  
 Cambio de sistema de los que no funcionan con regularidad, por el VELOZ.  
 Ventas al por mayor y menor  
 Generador para gas acetileno sistema SAGARRA.—Carburo de calcio  
**Calle San Juan, 7.—Reus**

**Taller de relojería**  
**R. PERPIÑA**  
 Calle Mayor, 24, principal.—REUS  
**CASA LA MAS BARATA DE ESPAÑA**  
 Gran baratura en relojes de bolsillo pared y despertadores.—Relojes de bolsillo á 10 pesetas.—Despertadores á 5 pesetas.—Composturas de todas clases garantizadas, por delicadas y rápidas que sean.—Se compran toda clase de relojes.  
**¡Ganga!! ¡Ocasión!!**  
 Relojes de lance, garantizados, con un descuento de mas del 50 por 100.  
 Todo a precios baratísimos.

**EL CIRUJANO DENTISTA**  
 DOCTOR  
**Jordan**  
 participa á sus numerosos clientes y al público en general, haber trasladado su Gabinete Odontológico á la misma plaza de Prim, 2 principal al lado del Gran Café de Paris (casa Suqué.)  
 Consulta gratis para los pobres que acrediten serlo.

proporcionase forraje para las bestias; por esto siempre cuento con los asnos al arazar mis planes de soldado.  
 »Pero como español sufrí hondísima amargura, por que ví como mi país desperdiciaba el momento que debía ser para obtener el fruto de todos sus esfuerzos, de todos sus sacrificios en sangre y en oro, y de todas sus concesiones. El día de mi relevo es una fecha histórica que señala una época; y no podrá ser olvidada en los anales de España. Como hombre y como soldado, puedo tranquilo y con confianza mirar hacia adelante y esperar el día en que mis compatriotas lo señalen con piedra blanca ó negra; pero como español, mi corazón sangra al pensar que el daño nacional perpetrado entonces pueda ser nunca perdonado por el país.  
 —Perdone usted general; pero ¿quó fueron las medidas por virtud de las cuales se proponía usted acabar con la rebeldía, en opinión de muchos, más enérgicas, más crueles de lo que aceptan los pueblos civilizados?  
 —No lo creo, ni me apena esa consideración. Soy un soldado, y no vivo para mí sino para mi patria. Si ordeno á mis soldados abrasar un pueblo, espero que me obedezcan y no que razonen el fundamento ético de mi orden. A mí me ordenó mi país realizar cierta obra, y lo hice lo mejor que pude, ajustándome á las leyes aceptadas en mi profesión. Yo fui enviado para hacer la guerra contra los insurrectos; eso he hecho, ni mas ni menos que eso. Cuando cogíamos un rebelde con las armas en la mano, lo tratábamos como prisionero de guerra, lo enviaba ante un Tribunal que lo juzgase exactamente como hizo mi antecesor. Pero cuando cogíamos un dinamitero destructor, que deliberadamente esaltaba trenes y mataba, ó un asesino que atacaba gertes indefensas, ó un foragido que violaba mujeres, ¡ah!, entonces no vacilaba un momento. En cuanto las pruebas del crimen eran claras y concluyentes, el miserable era fusilado. ¿Cruel? Es posible.

De ella, por su mucha importancia, tomamos los siguientes párrafos:  
 Refiriéndose á la guerra de Cuba, dijo:  
 «Cuanto se ha realizado, no necesito decirlo. Ahí están los actos del Ejército que no necesitan explicaciones ni repeticiones. Por ello se puede ver si la rebelión no habia de ser vencida enteramente y de una vez para siempre. Como para esto fui á Cuba, puse los medios de realizarlo en camino que no necesitase volverlo á empezar:  
 —¿Creía usted entonces, general, que acabando con la rebelión hubiese usted conservado la paz entre España y los Estados Unidos?  
 —Creo que les habria quitado el pretexto para la guerra, que razón tiene ningun. Tal era mi objeto, y lo hubiera conseguido, si no se me hubiese relevado cuando se iba á tocar el éxito.  
 Agua de Colonia de Orive, extra, primer premio Exposición Farmacéutica nacional París 2 medallas oro. Inmejorable para curar y evitar la blandura de los párpados y aclarar la vista cansada. Superior al árnica para contusiones y heridas. Indispensable á los ciclistas para secar el sudor, evitar los enfriamientos, estimular la piel y producir la sedación de los músculos. En frascos Farmacias y Perfumerías. Por mayor M. Garcia, Madrid. Por medida remesa su autor á domicilio franco en vase estación. f. c. Bilbao 5 pesetas litro. Por 4 litros 4 pesetas.—En Reus, en toda Farmacia y Perfumería.  
**Declaraciones de Weyler**  
 El corresponsal en Madrid del importante periódico de Londres The Daily Telegraph Mr. Dillon, ha enviado á su periódico una entrevista que vemos reproducida íntegra en El Nacional.

Pero además de eso, yo me había prometido á mi mismo otra empresa; contaba abatir la rebelión y ofrecer á mi país 50.000 soldados aclimatados y fogueados para invadir los Estados Unidos en....  
 —Entonces previa usted la guerra—pregunté interrumpiéndolo involuntariamente.  
 —Lo pensé y lo dije al presidente del Consejo, porque mi idea era entonces, como es hoy, que nuestra táctica, en caso de guerra, debería consistir en tomar la ofensiva, y aun ahora no es demasiado tarde para esto, como le es ya, desgraciadamente, para otras cosas.  
 —Permítame usted una pregunta. ¿Calculó usted bien el tiempo necesario para acabar la rebelión?  
 —Creo que sí. En 20 de Septiembre pasado, empecé al gobierno mi palabra

y mi prestigio respecto del término de la insurrección para Marzo del corriente año. No era plazo muy largo para tal resultado, considerando que quien habia tenido calma para esperar dos años y medio, podría esperar medio año más. Pero no pudo ser: después de haber preparado para mi país un triunfo que hubiese sido la gloria de mi vida y la salvación de España, se me impidió realizarlo. Aquel fué el momento más triste de mi vida, tanto por mi patria como por mí. Pero solamente, la contrariedad hubiérame pasado pronto, pues estoy acostumbrado á ver que el éxito en la guerra depende á veces de cosas que nada tienen que ver con la ciencia militar. Si yo por ejemplo, tuviese que establecer un campamento y llevase conmigo gran impedimento de ganado, tendria que elegir un sitio que, fuese ó no fuese estratégico, me

Las palabras se prestan mas al abuso que al uso; pero si eso es crueldad, de claro que he sido cruel y que estoy dispuesto a empezar otra vez. Jamás he perdonado un dinamitero ni un asesino. Si los hubiese fusilado todos, sentiría plenamente satisfecho. Si usted hubiese sido testigo del suplicio lento y cruel á que eran sometidos por algunos cabecillas los prisioneros españoles, para ellos reservaría usted esa palabra de crueldad. Fui riguroso, justo y enérgico. Tenia que resolver un problema por los medios de la ciencia militar y me apliqué á resolverlo. Hay remedios que son peores que la enfermedad, siquiera puedan ser agradables para el paciente. No empleé ninguno de esos. Cierzo que eso me ha valido las mayores infamias de parte de enemigos jurados de España; pero ninguna de ellas ha logrado quitarme el sueño.

—Y, para concluir, mi general, ¿quiere usted decirme qué piensa del estado actual?

—Pienso que lo que antes era necesario para la guerra es ahora absolutamente indispensable. Energía, energía y energía. Debemos tomar la ofensiva, no esperar. Una irrupción intrépida en el país enemigo nos reportaría mas ventajas que la mejor defensa. Estoy dispuesto á ir á Cuba mañana mismo, y á reparar todas las equivocaciones padecidas por mis sucesores. Mi vida pertenece á España, y no necesito ofrecer lo que es suyo por el uniforme que visto.

—Y si el pensamiento de usted no es aceptado, ¿cuál supone usted que será el término de la guerra?

—A eso solo puedo contestar con el poeta que para profetizar el mal preferiria la ignorancia á la mas clara sabiduría. Hablando para mi mismo, estoy siempre dispuesto á cumplir mi deber y ansioso de acudir allí donde mi patria necesite los servicios de todos sus hijos. Hay entre nosotros grandes diferencias; pero contra el enemigo todos estamos juntos.

Las palabras y el tono del general Weyler produjeronme muy halagüeña impresión: la de un hombre fuerte, enérgico, hábil en el mando, un militante, en suma, de la extraña disciplina de la escuela de Wellington, y un hombre justo, cuyos pensamientos están de acuerdo con sus palabras. Es actualmente el punto de mira de los españoles, que lo consideran como el hombre del porvenir. El general se considera solamente un soldado, no un estadista; mas él, sin embargo, anunció hace dos años esta guerra, en que aun en los comienzos de este mes no creían los hombres de Estado.

### COMENTARIOS

#### LA SITUACIÓN DE LA GUERRA.

A los diez días de rotas las hostilidades ocurrió el trágico combate de Cavite. Las proporciones de éste, el lugar (tan apartado del que se presumia principal teatro de operaciones) inclinaron los ánimos á esperar rápida y trascendental serie de acontecimientos; y en tal disposición psicológica han encontrado motivo las agencias telegráficas para lanzar toda clase de noticias inverosímiles, aun abultadas por el eco al transmitirse de viva voz.

No es probable que ocurra nada parecido al primer acto de la tragedia en algunos días, quizá en algunas semanas.

En Filipinas pudiera otro buque arribado á Lubuan, ó á Hong-Kong, señalar el crecimiento imponente de la insurrección tagala, y como consecuencia un doble ataque á Manila, por tierra los indígenas, por mar la escuadra yankee. Por esa parte si hay motivo para tener ansiedad, siquiera haya alguna probabilidad de que los americanos no encuentren en los tagalos auxiliares proporcionados á la empresa de rendir la guarnición de Manila.

Pero en las Antillas la acción de los Estados Unidos tiene que ser necesariamente lenta. No se alistan, concentran, visten, equipan, arman é instruyen en un abrir y cerrar de ojos cua-

renta ó cincuenta mil hombres destinados á operaciones tan arriesgadas como son el desembarco en una costa enemiga vigilada, y la ocupación de un punto de esa costa y su defensa por fortificaciones.

Si á esto se añade lo que el clima y la topografía dificultando la energía en las operaciones dichas, y las subsiguientes de marchas y combates, fácil es hacerse cargo de que aún no está cerca el momento de la acción militar terrestre.

Respecto á la acción naval, tampoco la creemos inmediata; el general La-zaga, en un hermoso artículo, declara que la marina española en Cavite tomó una resolución desesperada, mas propia para reanudar desde el primer momento una tradición heroica, que útil para los intereses de la nación. Basta, si no sobra, esa prueba que ningún español sensato necesitaba, y que muchos lamentamos. No repitiendo empresas semejantes, no es de esperar que nuestros buques, que aun no han terminado el total de preparativos necesarios y que por lo tanto no pueden reunir toda la fuerza naval de España en «ningun» paraje del Océano, se hallen en «ningun», donde les fuese á los yankees relativamente fácil, por la superioridad numérica, consumir otra hazaña como la de la bahía de Manila.

Por eso aconsejamos á los lectores que por algun tiempo oigan ó lean sin alteración las estupendas nuevas, favorables ó adversas, que lleguen hasta ellos.

G. A.

### SECCION OFICIAL

#### REGISTRO CIVIL del día 11 Mayo 1898.

**Nacimientos**  
Francisco Sans Montaña, de Tomas y Josefa.  
**Matrimonios**  
Ninguno.  
**Defunciones**  
Ninguna.

#### La escuadra americana del Pacifico.

Dice La Epoca:  
«Inspirándose en opiniones de personas competentes en asuntos de Marina, pidió La Epoca que se enviara á Filipinas la escuadra de reserva. La opinion ha acogido favorablemente esta indicación, no desoida acaso en los centros oficiales. Hoy recibimos por el correo una carta, firmada solo con el nombre Juan, á la cual acompaña una relación de buques americanos que se hallan en el Pacifico, y que dice en sustancia (la carta) que al escribir el artículo de referencia ignorábamos las fuerzas navales con que cuenta el enemigo, en el citado Océano, y para sacarnos del error en que nos supone nos remite la relación de barcos que á continuación publicamos, por entender que en asunto de tanta importancia deben oirse todas las opiniones, aun aquellas de procedencia desconocidacom es la de que tratamos.

Dice así la relación:  
«Monterey», guarda costas acorazado, 4.080 toneladas y 17 millas. En San Francisco desde el 14 de abril.—«Monadnok» monitor de dos torres, 3.887 toneladas y 13 millas. Estaba en el arsenal de Mare Island (San Francisco) el 16 de abril.—«Kennington», cañonero protegido, 1.700 toneladas y 17 millas. Estaba en Honolulu (islas Hawai) el 16 de abril.—«Alert», corbeta de hélice de segunda, 1.020 toneladas y 10 millas. En San Juan del Sur (Nicaragua) el 16 de abril.—«Camanche», monitor de una torre, 1.875 toneladas y seis millas. Para la instrucción de la milicia naval de California el 1 de enero.—«Charleston», crucero protegido de segunda, 3.730 toneladas y 18,1 millas. En reparación en el arsenal de Mare Island (San Francisco) el 1 de enero.—«Hartford», corbeta de hélice de primera, 2.900 toneladas y 12 millas. Id., id.  
«Pensacola», crucero 3.000 toneladas y 9 millas. Idem id.—«Philadelphia», crucero protegido de primera, 4.413 toneladas y 19 millas. Idem id.—«Pinta», cañonero de hélice, 306 toneladas

y 8,5 millas. Idem id.—«Ranger», corbeta de hélice de segunda, 1.20 toneladas y 10 millas. Idem id.—«Thetis», buque de hélice, de 1.250 toneladas y 8 millas. Idem id.—«Unadilla», remolcador, 245 toneladas. De servicio en el arsenal de Mare Island (San Francisco).—«Yorktown», cañonero protegido 1.700 toneladas y 16,6 millas. De reparación en el arsenal de Mare Island (San Francisco) el 1.º de enero.»

Ahora añadiremos nosotros, por nuestra parte, algunas observaciones para dar idea del verdadero valor de estos buques.

De los barcos citados carecen de valor militar el «Alert» (aunque tiene gruesa artillería carece de defensa y es un buque viejo botado en 1874), el «Pensacola» (de madera: data de 1858), «Pinta», «Thetis», «Ranger» y el remolcador «Unadilla». El monitor «Camanche» estaba desarmado hace poco, y solo serviría en todo caso para la defensa de costas. Es de los antiguos.

Los cruceros protegidos «Philadelphia» y «Charleston» (éste es de 4.040 toneladas, aunque el estado pone tonelaje algo menor), son muy parecidos en armamento y protección al «Baltimore», que forma parte de la escuadra del comodoro Dewey. El «Philadelphia» tiene 12 cañones de 15 centímetros, 17 de calibres menores y cuatro tubos lanzatorpedos. La cubierta tiene un espesor de 10 á 6,4 centímetros. El «Charleston» tiene dos cañones de 20 centímetros, seis de 15, 14 menores y cuatro tubos lanzatorpedos. La protección es menor.

El «Hartford» es un crucero sin proteger, reformado en 1897; lleva 19 cañones de 13 centímetros.

El «Yorktown» y «Remington», de 1.700 toneladas, son iguales al cañonero protegido «Concord», de la escuadra de Dewey.

El «Monadnok» y el «Monterey» son monitores de fuerte coraza y potente artillería; pero tienen malas condiciones marineras y no andan más que 14 millas. Son buenos guarda-costas pero no pueden operar á larga distancia. Baste tener en cuenta que solo tienen capacidad para 200 á 300 toneladas carbón. Cerca de la costa del Pacifico si son adversarios que conviene tener en cuenta, pues su coraza varia de 23 á 33 centímetros y llevan, el «Monterey», dos cañones de 30 centímetros y dos de 25, más la artillería de poco calibre, y el «Monadnock» 4 de 25 centímetros y 2 de 10, más las piezas pequeñas.

### ALCALDÍA

Dispuesta la convocatoria de los gremios para la designación de los señores Síndicos y Clasificadores que han de representar á los mismos en el ejercicio de 1898-99, esta Alcaldía cumpliendo con lo prevenido en el artículo 84 del Reglamento de la contribución Industrial y de Comercio de 11 de Abril de 1893, cita por el presente anuncio á todos los industriales de esta ciudad comprendidos en las tarifas, clases y números que á continuación se expresan para que por el orden que se señala y en el día y hora que se mencionan se presenten en esta Secretaría Municipal á fin de que puedan hacer uso del derecho que les concede dicho Reglamento en la forma que en el mismo se determina, los cuales deberán venir provistos de la cédula personal y del último recibo que justifique el pago de la contribución industrial en el actual trimestre, requisito indispensable si han de ser electores y elegibles para los mencionados cargos.

Día 17. Tiendas de tocino y jamon á las 10 de la mañana; id. de vinos y aguardientes á las 10 y 1/2. Mesoneros á las 11. Tiendas de Abacería á las 11 y 1/2. Bodegones á las 12. Tiendas de aceite y vinagre á las 12 y 1/2 tarde. Tablajeros á la 1. Tiendas de camisolines á las 4. Id. de pescado salado á las 4 y 1/2. Id. de paja y cebada á las 5. Vendedores de leche sin establo á las 5 y 1/2. Tiendas de Horchatería á las 6. Especulador en trigos y harinas á las 6 y 1/2. Id. en frutos del país á las 7. Barberos á las 7 y 1/2.

Día 18. Carpinteros á las 10 de la mañana. Cuberos á las 10 y 1/2. Cerrajeros

á las 11. Herreros á las 11 y 1/2. Hojalateros á las 12. Hornos de pan con tienda á las 12 y 1/2 tarde. Zapateros á las 4. Abogados á las 5. Procuradores á las 5 y 1/2. Farmacéuticos á las 6 y 1/2.

Reus 12 Mayo de 1898.—El Alcalde, José M. Borrás.

### Seccion religiosa

SANTOS DE HOY.—S. Pedro Regalado. Parroquia de San Francisco

Continua el mes de Maria que las hijas de la Inmaculada Concepción dedican á su excelsa patrona predicándose en los dias festivos por el Dr. don Isidro Gomá, profesor del Seminario de Tarragona.

Santuario de Ntra. Sra. de Misericordia

El viernes, sábado y domingo próximos á las 6 de la tarde se practicarán en dicho Santuario algunos actos de devoción como: el Santo Rosario, el Trisagio Mariano, y otros, para implorar de la Virgen Santísima pronto alivio y remedio á todos los males que pesan sobre nuestra infeliz España.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Bonifacio.

### Crimen en Torroja

Ampliando la noticia que dábamos en nuestro número del miércoles, referente á la muerte violenta de un vecino de Torroja, nos escribe nuestro corresponsal en Falset lo siguiente:

El día 8 del actual, á las 9 y media de la noche, fué hallado cadáver en la puerta de su casa, el vecino de Torroja Juan Sabaté Porqueras, presentando cuatro heridas producidas por arma blanca, una en la cara, otra en la arteria yugular, otra en la cabeza y otra en la espalda, tres de ellas de carácter grave.

Por las noticias adquiridas, parece ser que á la hora indicada, 9 y media de la noche, la esposa del Sabaté encontrábase asomada á la ventana esperando la llegada de su marido, cuando llegó éste tambaleándose, diciendo á su mujer que corriese á abrir la puerta y apenas la hubo abierto, dicho su marido, que iba completamente ensangrentado, cayóse al suelo, falleciendo á los breves instantes.

Se cree que la muerte de Juan Sabaté Porqueras debióse á lesiones que le infirió su convecino José Sentís á virtud de haber verificado el Sabaté varias sustracciones de plantas de un huerto propiedad del Sentís.

Este ha sido trasladado á la Cárcel de Falset prestando la correspondiente indagatoria ante el Juzgado.

Segun de público se afirma el finado era persona de malos antecedentes, poco amiga del trabajo, dedicándose á raterías desde hace algun tiempo.

El presunto autor José Sentís es persona muy apreciada en Torroja, donde ejerce el cargo de concejal del Ayuntamiento.

### CRONICA LOCAL Y GENERAL

Por individuos de la guardia municipal se está procediendo ya á la recaudación de las cantidades suscritas por varios vecinos de esta para auxiliar á los soldados heridos ó enfermos que regresan de Cuba y Filipinas.

Como según noticias falta todavía, por causas diversas, que algunas de las Comisiones nombradas pasen á recoger los boletines de suscripción, rogamos á nuestra primera autoridad local, se digne convocar á la brevedad posible á los individuos que componen la Comisión nombrada para llevar á la práctica los acuerdos tomados, en la seguridad de que ha de encontrarse el medio de verificar la recogida de boletines con la debida urgencia.

El Fomento del Trabajo Nacional propone celebrar una Exposición de carbonos universales y abrir una serie de conferencias, al objeto de fomentar la extracción de dicho combustible de las muchas cuencas carboníferas.

A petición de varias personas, dirigamos en nuestro número del último miércoles un ruego al digno señor

Cura párroco de la iglesia de San Francisco para que se dispusiera que el acto de presentar las niñas concurrentes á la función del mes de Maria el ramo de flores á la Virgen, se efectuara antes del sermón.

El indicado señor Cura párroco ha tenido la fineza de contestar al ruego indicándonos que no es útil ni conveniente ni mucho menos mas brillante la mpdanza que aquellas personas proponian: en primer lugar, por que no habria la mitad de concurrencia que hay despues del sermón á la vez que se produciria la perturbación y distracción consiguiente en medio de la función religiosa, alejando el sosiego y atención que se requieren para oír las alabanzas á la Virgen que predica el orador sagrado; y además, por que seria quitar toda importancia al acto mas notable y provechoso del mes de Maria, que es la predicación de la Divina palabra, que atrae precisamente al templo la concurrencia de las personas mas instruidas y sensatas que miran como secundario el acto infantil de la presentación de las flores.

Agradecemos al ilustrado señor Cura párroco de San Francisco las esplicaciones que ha tenido la bondad de facilitarnos, las cuales trasladamos á las personas á petición de las cuales dirigamos el ruego.

Durante la travesía del «León XIII», de Manila á Barcelona, falleció el ex-diputado á Córtes por Valls, don Joaquin Oliver, gobernador civil que acababa de ser de la provincia de Pangasinan en aquel Archipiélago. Su cadáver fué arrojado al mar, participándose así, á un hermano del señor Oliver, al acercarse al «Alfonso XIII», á donde llegó para recibirle. (D. E. P.)

El próximo domingo, dia 15 del actual y á las diez y media de la mañana, tendrá lugar en el local que ocupa la Cámara de Comercio, una reunión de los terretinentes de Vilaseca residentes en esta ciudad, para tratar del aumento de contribución que el Ayuntamiento de aquella villa ha impuesto á los propietarios de fincas rústicas de esta localidad y se suplica la asistencia á todos los interesados.

Desde las Baleares han sido enviadas á Barcelona importantes cantidades en monedas de oro para ser canjeadas, aprovechando la subida de los cambios. Los vapores llegados los dos últimos dias condujeron grandes sumas de dicho metal.

Los delitos que deben ser cometidos á la jurisdicción de guerra, segun el bando del dia 9 de Mayo de 1898, declarando en estado de sitio á este distrito, ó sean los comprendidos en los títulos 1.º, 2.º y 3.º del libro segundo del Código penal, son los siguientes:

Delitos contra la seguridad exterior del Estado.—Traición; los que comprometen la paz ó la independencia del Estado; contra el derecho de gentes, y de piratería.

Contra la Constitución.—Da lesa magestad; contra las Córtes, el Consejo de ministros y contra la forma de Gobierno y los cometidos con ocasión del ejercicio de los derechos individuales garantizados por la Constitución.

Contra el orden público.—Rebelión; sedición; atentados contra la autoridad y sus agentes; resistencia y desobediencia; desacatos, insultos, injurias y amenazas á la autoridad, sus agentes y demás funcionarios públicos, y toda clase de desórdenes públicos, sea cualquiera la forma y objeto de ellos.

Lo recaudado hasta ahora en la suscripción nacional abierta por el fomento de nuestra marina y pago de los gastos de la guerra, asciende á 5.158.692 pesetas 76 céntimos.

### Representaciones en general.

March & Balsells  
Depositarios de especialidades y productos farmacéuticos  
R. E. U. S.—MERCERIA, 4. 2.º.—REUS

Esta noche celebrará sesión de segunda convocatoria nuestro Excelentísimo Ayuntamiento.

Ha sido nombrado juez de primera instancia é instrucción de Poteg

(Santander) el vice secretario de esta Audiencia provincial don L. Eduardo Sleker.

Durante todo el día de ayer reinó un fuerte viento impropio de la presente estación.

Por la noche mostróse la temperatura sumamente baja.

En la falda de Montjuich se ha encontrado una cajita de hojadelata que contenía un trozo de pergamino con el escrito siguiente:

«De Zaragoza como testimonio de acendrada fé, sale hoy seis de Mayo 1898 para ser echado al mar en Barcelona, para alcanzar por Su infinita Misericordia la paz y la justicia á los habitantes de España católica.

Si amanece en nuestras islas hágase saber.»

Y en la parte inversa una cruz y una medalla que decía:

«Santa Capilla Nuestra Señora del Pilar.—Nuestra señora del Pilar, Rogad por nosotros.»

Ha llegado á Barcelona, procedente de Rusia, la aplaudida cantante de ópera doña Josefina Huguet, que ha realizado una brillante campaña artística en los teatros imperiales de Varsovia, Kharkoff, Tifis y Buak.

La mujer que cayó desde el puente del ferrocarril de Valencia en las inmediaciones de Tarragona, de cuyo hecho nos ocupáramos ayer, llamábase Antonia Mur Franch, natural de Flix y habitante en la calle del Mar de Tarragona.

Cuando ocurrió el accidente iba la desgraciada mujer acompañada de su marido y de dos niñas hijas suyas, las cuales, cogidas por su padre, tuvieron tiempo de retroceder al oír silbar el tren, que alcanzó á la Mur en la mitad del puente.

Hay que advertir que el pase por éste está prohibido.

Un periódico de Barcelona, ha recibido una carta de varios importadores de bacalao de dicha ciudad manifestando que carece de fundamento el rumor del que se ha hecho eco la prensa relativo á que dichos comerciantes, por efecto del alza de los cambios, hayan suspendido las compras.

Anuncian dichos comerciantes que, lejos de ser aquella su actitud, para contribuir á tranquilizar á la clase menesterosa durante las difíciles circunstancias que atraviesa están estudiando la manera más práctica y factible para poder detallar el bacalao al precio más módico posible, evitando así el abuso de varios detallistas que no vacilan en comerciar y lucrar á costa de la miseria ajena.

Nos parece muy digna de aplauso la actitud de los importadores de bacalao.

Madres de familia, si vuestros hijos, fatigados por el crecimiento, están pálidos, anemizados, no vacileis en darles el «Fosfato de hierro de Leras», enérgico reconstituyente que les devolverá en breve las fuerzas y la salud.

NUEVA LAMPARA LA ESPAÑOLA Gran economía Léase en 4.ª plana.

BOLETIN OFICIAL (Extracto del día 11.)

Inserta el bando del Excmo. señor Capitan general de Cataluña declarando en estado de sitio las cuatro provincias catalanas y la alocución del señor Gobernador civil resignando el mando en la autoridad militar.

El comisario de Guerra de Tarragona anuncia la subasta del suministro de varios artículos de consumo con destino al Hospital militar, la cual tendrá lugar el 17 de Junio próximo.

El jefe de la Comandancia de carabineros de esta provincia hace saber que necesitando adquirir un caballo que reúna las condiciones que se detallan, podrán presentarlo las personas que lo posean el día 19 del actual, en la casa cuartel de la Comandancia de Tarragona.

La Delegación de Hacienda relaciona las solicitudes de legitimación de terrenos que concede el art. 7.º de

la ley de 10 de Junio último que se han presentado durante el mes de Abril último.

El agente ejecutivo por débitos á la Hacienda de Aleixar anuncia por edicto la venta en pública subasta de varias fincas que relaciona, embargadas á deudores de la contribución.

El Juzgado de instrucción de Tortosa cita, llama y emplaza á Ramón Lopez Bonet, natural y vecino de Ulldecona.

El mismo Juzgado saca á la venta en pública subasta una finca del término de Perelló, propiedad de Julián Brull González.

Y el de Manresa cita y llama á la gitana expendedora de moneda falsa Maria Bautista Reyes.

Siempre produce magníficos resultados

(Desconfiar de las imitaciones.)

Certifico: Haber usado en la enfermería de mi cargo la «Emulsión Scott's de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa en todas aquellas enfermedades cuya causa depende de una «anemia general» ó una «diátesis especial», en particular en la «tuberculosis» y «escrofulismo», habiendo obtenido magníficos resultados.

Y para que conste libro el presente en Palma de Mallorca á 22 de junio de 1886.

Dr. JUAN L. BEAUS.

ERRORES QUE DEBEN DESVANECERSE.

Ningún remedio, ya sea untura, parche, u otro, puede curar ni una sola hernia si quiera.

Todas las celebridades médicas, así nacionales como extranjeras, están contestes, y mi larga práctica me lo ha demostrado, que la curación de las hernias pertenece única y exclusivamente al arte mecánico, acompañado de los conocimientos anatómicos suficientes.

No debe confiarse en las vendas ni en los bragueros llamados sin resortes, ni hierros, ni aceros, pues á estos se debe la mayor parte de las defunciones que ocurren por hernias estranguladas, en razón á ser insuficientes para contener las hernias.

Muchos son los que venden bragueros; muy pocos los que saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

A las madres

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje sucio, incómodo y peligrosos consultad con vuestro médico y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeños, el remedio más pronto, seguro, limpio, fácil, cómodo y económico, es el braguerito de CAUTCHOUC con resorte, atestiguándolo así el número ya importante de criaturitas curadas por tal medio durante el tiempo de mi permanencia en esta ciudad.

Tirantes Omopláticos para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

JOSÉ PUJOL

Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en la casa de don José Clauselles, de Barcelona. Establecimiento

LA CRUZ ROJA

Reus.—Plaza de Prim.—Reus

REMITIDO

Sr. Director del DIARIO DE REUS. Presente.

Muy señor nuestro: Los que suscriben en nombre de la Corporación de Panaderos de esta ciudad publican á usted la publicación en el periódico de su digna dirección el presente remitido dándole por ello anticipadas gracias á la par que quedan suyos afectísimos seguros servidores

Por la Corporación.

La Corporación de Panaderos de esta ciudad ha leído con asombro el suelto referente á la casa Mangrané é hijos de Guix, publicado en su digno periódico en fecha de hoy.

Dicha Corporación no puede dejar sin su protesta el referido suelto, pues para vender el pan al precio de 5 pesetas 40 céntimos arroba como se vende hoy sería preciso que la casa Mangrané vendiera la arroba de harina al precio de 5'75 en vez de 6'25 como lo hace.

Diga los señores Mangrané é Hijos de Guix si comprada la harina al precio de pesetas 6'25 y teniendo que pagar

2'04 pesetas por consumos ó sean 6'46 en junto ¿podemos los panaderos vender el pan á menos de 6 pesetas la arroba?

Y no obstante eso, lo vendemos á precio más bajo del expresado en beneficio del consumidor y con perjuicio de nuestros intereses, de manera que quien más beneficia al público no es la casa Mangrané no aumentando el precio de las harinas, sino los panaderos que vendemos el pan á precio más bajo del que debiéramos, á pesar de lo cual quiere la casa Mangrané para sí la gloria de beneficiar al pueblo sin que por ello descuide el quedar bien beneficiado, cuando en realidad á nosotros nos corresponde esta satisfacción.

Reus 12 Mayo 1898.

Miguel Cort.

Administración de Consumos ESTADO de las especies que se han adeudado hoy día de la fecha.

Table with columns: ESPECIES, PTAS., Cs. Items include: Vino de cosechero, Vino forastero, Mistela, Vinagre, Cerveza, Aguardiente, Licores, Alcohol, Patrúleo, Aceite, Grano, Garbanzos, Harina, Sémola, Despojos (Cras.), Pastas y almidón, Arroz, Tocino salado, Id. fresco, Carne, Despojos de id., Cabritos, Conservas, Aceitunas, Carbón vegetal, Id. cok, Sal, Pescado fresco, Comerciantes exportación, Sal id., Sardina salada, Impuesto transitorio 2/3.

Total. 540 39 Reus 12 Mayo de 1898.—El Administrador, Antonio Vidiella.

SECCION COMERCIAL

BOLSIN DE REUS

Antonio Demestre.—Monteols, 27 Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde.

Table with columns: ANTEAYER, AYER. Items include: Interior, Exterior, Colonial, Nortes, Francias, Filipinas, Cubas 86, Cubas 90, Aduanas, Oblis. 5 pgs Almansa, Idem 3 pgs Francia, PARIS, Exterior, Nortes, GIROS, Paris, Londres.

Se reciben órdenes para operaciones de Bols.

Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena; valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

J. Marsans Ref.

Representante: JOAQUIN SOCIATS. Reus—calle Sta Ana, 26—Reus

Cierre de la Bolsa de Barcelona á las 4 de la tarde de ayer:

Table with columns: Anteayer, Ayer. Items include: Interior, Exterior, Amortizable, Cubas 86, Cubas 90, Ext. Paris, Aduanas, Nortes, Francia, Filipinas, Oblis. 6 pgs Francia, 3 pgs, GIROS, Paris, Londres.

Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y Paris.

Descuentos de cupones, compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos paises.

CAMBIOS corrientes en el día de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio D. Juan Vallés Sureda, D. Juan Llaured Prats, D. Juan Vallés Vallidivi y D. Francisco Prius Demestre.

Table with columns: City, Rate. Items include: Londres (90 dfr), Idem (8 dfr), Paris, Marsella (8 dfr).

VALORES LOCALES Dinero Papel Op.

Table with columns: Item, Rate. Items include: Gas Reusense, Industrial Harinera, Banco de Reus, Manufacturera de Algodón, Compañia Reusense de Tranvias, Compañia Reusense de Tranvias privilegiadas 5 por 100.

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE TARRAGONA Entradas del día 11

De Amberes y esc. v. Pelayo, con efectos, consignado á los señores MacAndrews y compañía. De Bilbao y esc. v. Cabo Creux, con efectos, consignado á don Mariano Peres.

Despachadas Ninguna.

Recomendaciones

Piso para alquilar

Lo está uno situado en la calle de Llovera (Padró) número 23. Reune inmejorables condiciones y se alquilará por un precio módico. Informarán en los bajos de la misma casa.

A. TORRES Pintor

necesita un aprendiz. Ganará enseñada. Darán razón arrabal alto Jesús 30, 3.ª y calle San Paucracio, taller.

MEDIAS Y CALCETINES

Se confeccionan á medida, á gusto del parroquiano, con la más completa perfección.

Especialidad en listados, por el medio más adelantado, sin necesidad de cortar el hilo.

Se fabrican llevando el algodón y cuidando de poner dicho artículo. Precios reducidos.

ELVIRA LLAURADÓ

Calle S. Jaime, N.º 2, piso 3.º

TELEGRAMAS

Bombardeo de Cárdenas

El enemigo rechazado Madrid, 12

Telegrafían de la Habana que tres grandes buques americanos y tres de menos porte se colocaron ayer á una milla de Cárdenas destacando un bote armado cuyos tripulantes se apoderaron del foso semáforo de Cayo Diana que se hallaba desguarnecido.

Poco después los buques enemigos bombardearon de un modo feroz la ciudad de Cárdenas que se hallaba indefensa.

Los cañoneros «Antonio Lopez» y «Ligera» contestaron agotando los proyectiles. El primero quedó inservible. Entonces los norteamericanos intentaron un desembarco, que fué rechazado por una compañía de infantería de marina y 300 voluntarios.

La escuadra enemiga se retiró sabiéndose que uno de sus buques tuvo averías de importancia.

Por nuestra parte hay que lamentar un sargento y siete individuos de tropa heridos.

En Cárdenas reina gran entusiasmo. La plaza está bien defendida.

Derrota de los americanos en Cienfuegos

Desembarco frustrado Madrid, 12.

Telegrafían de la Habana que se acaban de recibir despachos de Cienfuegos dando cuenta de la derrota de los americanos al proponerse desembarcar en aquel punto.

Desde las primeras horas de la madrugada de ayer, 4 barcos yankees, si-

tados á barlovento de Cienfuegos hicieron innumerables disparos.

Al propio tiempo varias lanchas de vapor se destacaron de los buques enemigos remolcando ocho barcasas llenas de armas y municiones.

Las tropas españolas que había en la costa recibieron á los invasores á tiros, retirándose entonces los americanos precipitadamente.

Los fuertes de la plaza contribuyeron con sus disparos á la derrota del enemigo.

Nosotros tuvimos cuatro soldados heridos.

La caseta de amarre del cable de Cienfuegos á Batabanó fué destruida por una granada enemiga.

Dispersada la escuadra americana, fuéronse los buques á sotovento, repitiendo el cañoneo. Poco después intentaron un nuevo desembarco junto al río Arimao (cerca de Cienfuegos.)

Nuestros soldados impidieron nuevamente los propósitos del enemigo haciendo muchos disparos con fusiles Mausers.

El enemigo tuvo muchísimas bajas y nosotros 14 heridos.

La segunda derrota de los americanos también fué completa.

La crisis ministerial Madrid, 12.

Un personaje ministerial ha hecho respecto á la crisis las siguientes declaraciones.

La crisis la inició el señor Moret el mismo día en que se leyó en el Congreso el Mensaje de la Corona.

También el Conde de Xiquena insistió en dimitir fundado en motivos de salud.

El 29 Abril volvieron á plantearla ambos señores en unión del señor Gullón logrando el señor Sagasta suspender el definitivo planteamiento.

Efecto de las dos tendencias del Gabinete, la de los partidarios de la guerra y la de los partidarios de la paz, en 8 de Mayo el señor Sagasta estimó necesario el planteamiento de la crisis total.

Parece que á virtud de indicaciones poderosas el señor Sagasta indicó la conveniencia de aplazar la crisis.

Se cree que en el próximo Consejo el señor Sagasta presentará todas las dimisiones.

Se considera muy probable que S. M. encargue de nuevo á Sagasta la formación de Gabinete, saliendo los señores Gullón, Moret y Bermejo.

Serán sustituidos tal vez por los señores duque de Veraguas (Estado) duque de Almodovar del Rio (Ultramar) y contralmirante Churruca (Marina).

Consejo de ministros Madrid, 12.

A la una ha terminado el que, como jueves, se ha celebrado en Palacio bajo la presidencia de S. M. la Reina.

Segun los ministros, este Consejo no ha tenido importancia.

El señor Sagasta ha hecho el resumen de la política interior y exterior, expresando á S. M. el estado de nuestras relaciones con las potencias y dando cuenta del debate político y de la aprobación de las leyes votadas en el Congreso.

Los ministros de la Guerra y de Ultramar leyeron los últimos despachos recibidos de Cuba y Puerto Rico, y últimamente se pusieron á la firma de Su Majestad varios decretos.

No hay Consejojo Madrid, 12.

El hecho de no haber celebrado Consejojo los ministros al terminar la reunión con S. M. confirma la opinion de que la crisis, como se había dicho, está aplazada hasta mañana ó pasado, cuando la Reina haya sancionado los proyectos del bill y de recursos, que hoy aprobará el Senado.

Buques averiados Paris, 12, 2'11 t.

El «Cincinnati» tardará mucho tiempo en poder prestar servicio.

Los dos cañoneros que sufrieron averías por el fuego de los fuertes de Santa Clara, han quedado casi inservibles.

Un remolcador ha tenido que llevarlos á Cayo Hueso. Imp. C. Ferrando, P. Constitución. 7.

